

Heartful

4 3期生学年通信 No24 ~2023.3.8.水 テスト講評号~

2年生最後のテストが終わりました。みなさん、2年生有終の美を飾ることができましたか？一度、これまでのテストを振り返ってみてください。「ケアレスミスが多かった」「時間が足りなかった」「〇〇の分野が勉強しきれなかった」など、同じ間違いを何度も繰り返していることはありませんでしたか？同じ間違いを繰り返すことの無いよう、そしてテストで自分が悔しい思いをすることの無いよう、3年生に向けて準備を始めましょう。テストが終わったからと言って、授業も終わりではありません！ここからが新たなスタートです。

◆ ◆ ◆ ◆ ◆ 学年末テスト講評 ◆ ◆ ◆ ◆ ◆

教科	テスト講評
国語	<p>大問①の漢詩を復習したか、文法の問題を自分で解いてみたか、が影響したテストでした。漢詩も文法も答えがはっきりしているものが多いので、比較的結果につながりやすい単元ただけに、しっかり復習しておいてほしかったです。</p> <p>どちらも2学期に学習したところだったので、範囲を確認して「自分で」やり直してみないと忘れてしまいます。テスト勉強は、「教えてもらう勉強」から「自分でしっかり定着させる勉強」です。テスト計画をしっかりして、計画立てて3年生のテストに準備してください。</p> <p>漢字の問題に対する意識は、ずいぶん高まりました。他の単元についても自分で読む練習をしないと、問題文の意図を読み違えてしまいます。ぜひ自分で文章や問題を読んで、着実に力をつけていきましょう。</p>
社会	<p>江戸時代全般が範囲だったので、事前に課題にしていた年表作成が役立つかなと思っていたのですが、あまり関係のなかった人が多かったかも知れません。年明けに行われたチャレンジテストでも、江戸時代の分野からはたくさん出題がされていました。</p> <p>今回、語句や人物名を答える問題は、多くの正答が見られたのですが、資料や地図から読み取ったり、資料を参考にして文章で説明したりする問題では、思ったような結果にならなかった人がたくさんいたかも知れません。</p> <p>毎回同じような内容になりますが、何となく自主学習などで練習問題に取り組むのではなく、教科書とノートを読み直して、時代の背景や流れをきちんとおさえることが大切です。</p> <p>この先、授業は明治→大正→昭和と戦時中の話に突入していきます。出来事だけではなく、なぜそうなったのか、結果どうなったのかなど、時代の背景や流れをきちんとおさえて学習に取り組んでいきましょう。</p>

教科	テスト講評
数学	<p>図形の分野は基本的な知識をしっかりと理解したうえで、それらを組み合わせてどう問題を解くかが難しいところであり、数学ならではの最も楽しいところです。基本的な図形の性質がわかっていなかった人はしっかり復習を、応用が思ったようにできなかった人は、今後は教科書やワークの問題を解けたらOKではなく、1つの問題をいろんな角度から見たり、解き方を何通りも考えたりしていくようにしましょう。2年生で学習したこと全範囲から出題するとテスト前から言っていました、基本的な計算や一次関数などの復習をしっかりとやっていたかどうかの結果に大きく影響したのではないかと思います。今回のテストでも出題したように、一次関数のグラフに図形の知識を応用したような問題が今後増えてきます。3年生になれば学習したこと全部が範囲の実力テストもあります。春休みに、と言わず、今から復習の計画を立ててやっていくようにしましょう。</p>
理科	<p>学年末テスト「理科2」講評(テスト質問感想から)</p> <p>○2週間前に1周ワークを終わらせて、前日にも2回ワークをしたら今まで以上の点数が取れた。応用問題も解けるよう教科書の問題も解く。</p> <p>○テストの前日まで圧力計算ができないほどだったけど少しは点数がとれて嬉しかったです。次回は余裕をもってテストに臨めるよう勉強します。</p> <p>○時間が足りなかった。計算問題には時間も必要だから、次から問題を見ればすぐに考えが浮かぶくらい、ワークを解いておこうと思った。</p> <p>○基礎は全部覚えていたので解けたけど、少しひねった問題は時間がなくて深く考えられなかった。悔しい!</p> <p>○3年になり、みんなやる気を出すと思うから、人一倍頑張ってもっと良い成績をとれるようにしたい。</p> <p>○理科で計算法や単語を完璧に覚えられるよい方法は何ですか。→残念ながらありません。上のみんなが書いているように「繰り返す、繰り返す、繰り返す」です。いよいよ3年生ですね。</p> <p>♪理科は、(用語)覚える:(仕組みや考え方を)理解する=3;7くらいかなと思います。もちろん、全部覚える!でも、定期テストで得点することはできますが、覚えたことは、使わないと忘れてしまいます。でも、繰り返しやって身につけたこと、しっかりと理解して自分のものになったものは忘れません。4月からは3年生です。がんばっていきましょう。</p>
会	<p style="text-align: center;">裏にも43期のみんなへの激励・アドバイスがつづくよ♪</p>

教科	テスト講評
英語	<p>今回のテストの文法事項は、現在完了でしたが、受け身の文と現在完了を混同して点を落とした人もいました。受け身と現在完了の文の違いを教科書の「英語のしくみ」で確認しておきましょう。</p> <p>今回は長文問題が二つあり、前回の 2 学期末テストに比べ難しかったのですが、多くの人は長文の内容はしっかり読み取れていました。ただ長文の内容を問う英語の質問に対して英語で答える問題で点を落とした人が多かったです。質問の英文の主語と動詞が何かを読み取って、主語と動詞のある完全な文で答えるようにしましょう。自由英作は、授業中に取り組んだ問題なので、何かしら書いてほしかったです。テスト勉強でも自由英作の練習をしましょう。</p>
音楽	<p>前回のテストに比べて、今回は解ける問題が多かったと思います。ですが、曲の題名や音楽用語は普段の授業の時からしっかりと覚えておきましょう。毎回、何の授業を受けているのか、はわかるはずなので、題名・出てくる音楽用語を意識しながら普段の授業に取り組めるようにしていきましょう。また、音楽の授業は実技として練習するだけでなく、“聴く”ことが大切です。ただ聞き流すだけでなく、聴いて、どう感じるか。聴いてどう演奏するか。聴いてどう演奏したら上手に出来るか。聴いて感じたことをどう言葉に伝えるか。重要なことです。これからも楽しみつつ、音楽に取り組んでいきましょう。</p>
技術・家庭	<p>今回は、情報の内容の出題をしました。情報ノートをしっかりと勉強していた人は、前半の知識について答えられていた人が多かったです。11 月から行っている、プログラミングの実習で、意味を考えながら授業を進めている人は、思考判断の問題について答えられていました。</p> <p>技術は、理論と実践の両輪で学ぶ教科です。4 月からは、エネルギー変換について学んでいきます。こらからも、がんばってください。</p> <hr/> <p>2 年生最後のテストは消費生活の自立という単元でした。18歳で成人し、いろいろな契約ができるようになるみなさんにとっては、知っておかなければいけないことばかりです。テストの内容だけでなく、学んだことを生かせるようにしておきましょう。</p> <p>クラスによっては授業がとても少なく、エコバッグが完成できないクラスもあります。3年生の最初の授業で仕上げたいと思います。今年度中にできるだけ進めておきましょう。</p>